

ACTUALIDAD

Presidente Petro insiste en lograr tarifas justas de energía

El presidente Gustavo Petro anunció que sigue firme en su propósito de transformar el modelo de energía eléctrica y lograr tarifas justas para todos los colombianos.



*Tenemos hoy 1.000 comunidades energéticas en construcción y 300 en funcionamiento. Estas
26 de Aug. 2024



El presidente Gustavo Petro Urrego anunció hoy que el propósito de su Gobierno es seguir avanzando en la transformación del modelo de energía eléctrica en Colombia, **de manera que permita disminuir y brindar tarifas justas para todos los colombianos**, al igual que consolidar un sistema eléctrico nacional que se base en energías limpias y que impulse el desarrollo industrial y económico del país.

En la alocución de este domingo, el mandatario estuvo acompañado por habitantes del barrio popular de La María, en Cartagena, quienes lo pusieron al tanto de las costosas facturas de energía que tienen que pagar por el deficiente servicio de energía eléctrica que se presta en sus hogares.



Frente a este hecho, el jefe de Estado afirmó que esta es una situación que afrontan todos los colombianos y procedió a explicar cómo funciona el actual sistema energético colombiano y por qué las tarifas son tan injustas en Colombia.

En este sentido, el mandatario Petro indicó que Colombia es el único país de América Latina donde el costo de la energía no está regulado por el Estado y donde las empresas pueden fijar el precio de la energía según el mercado, lo que les permite especular con las tarifas de energía, hecho que *"a menudo se convierte en una carga que cae sobre los hombros de todos los colombianos"*.

De acuerdo con el presidente Petro, *"esto solo ocurre aquí en Colombia, debido a regulaciones que favorecen a las grandes compañías y no a la gente, como ordena la Constitución"*.

Precisó que *"cinco empresas controlan el 70 por ciento de la generación de energía en nuestro país"*, es decir, que se trata de *"un negocio manejado por unos pocos, que tienen el poder de alterar los precios a su favor"*.

"El resultado de esto lo conocemos y sufrimos todos: unas pocas empresas, en manos de unos pocos, pueden fijar precios que benefician sus propios intereses y no los de la gente", dijo.

Subrayó que *"esto es lo que llaman los técnicos la fórmula tarifaria, una fórmula matemática, cuyas matemáticas están hechas para favorecer a los pocos que generan energía y para perjudicar a 55 millones de colombianos y colombianas; un modelo diseñado para que el pueblo pague más".*

Cambiar la fórmula tarifaria

Al respecto, el mandatario manifestó que *"Tenemos que replantear esta fórmula y la regulación vigente para evitar que estas empresas establezcan precios que vayan en contra del desarrollo industrial de Colombia, del desarrollo nacional y del bolsillo de las y los colombianos".*

"En este gobierno lo hemos intentado, pero hemos encontrado obstáculos en el camino, como ya lo he señalado, para mantener esta situación de injusticia. Han declarado irregulares los nombramientos de las personas que queremos que nos representen en la Comisión de Regulación de Energía y Gas, la CREG, que es la entidad que por ley podría cambiar esta injusticia", sostuvo.

El presidente Petro fue enfático al afirmar que *"insistiremos una y otra vez hasta que podamos lograrlo. Nuestra propuesta es cambiar la fórmula tarifaria en el corto plazo, ya. Y para el mediano y largo plazo, que el sistema energético de Colombia se base en fuentes limpias, en generación de energía limpia y renovable, como el sol, conocidas como fuentes no convencionales".*

✓ **Lea también:** [DIAN visitó más de 40 mil establecimientos comerciales para verificar](#)

Sobre este punto destacó que las tecnologías limpias son más competitivas para el país, pueden generar desarrollo industrial y contribuyen al cuidado del planeta, al no usar gas, carbón y petróleo, y utilizar recursos como sol, agua y viento, lo que significa costos más bajos y decrecientes en el tiempo, es decir que *"disminuyen las tarifas a medida que pasa el tiempo".*

Invitación a unirse a las comunidades energéticas

El jefe de Estado indicó que su gobierno viene avanzando en esta dirección, de modo que *-dijo- "ya hemos multiplicado por diez la capacidad de energía renovable de Colombia".*

"Tenemos hoy 1.000 comunidades energéticas en construcción y 100 en funcionamiento. Estas comunidades se asocian para construir y ser dueñas de generadores de energías limpias alimentadas por el sol", resaltó.

Explicó que, por ejemplo, el barrio La María, solo transformando sus techos, con ayuda del gobierno, en techos de paneles solares, podría reducir de manera importante las altas tarifas que hoy pagan por el servicio de energía eléctrica.

"Alimentada por el sol, el viento o el agua, esta energía es limpia y barata. Los habitantes ya no pagarían las facturas absurdas que por décadas les quitaron el dinero para comprar el pan, la leche y los huevos", dijo.

El presidente Petro finalizó su alocución con un llamado a unirse al programa de 'Comunidades Energéticas' que impulsa el Gobierno del Cambio.

"Estas comunidades nos pueden mostrar el futuro. Cada comunidad que quiera unirse en toda Colombia, en una vereda, lejos, en un barrio de una gran ciudad, puede registrarse y aplicar, a través de nuestro Ministerio de Minas y Energía", dijo.

Recordó que *"el mandato popular nos pidió un cambio. Ese cambio significa construir un sistema de energía basado en la autogeneración familiar, comunitario, y en proyectos energéticos limpios y verdes, que aprovechen la potencialidad del sol, el viento y el agua de nuestro País de la Belleza. Un sistema que transforme el modelo actual, que solo beneficia a cinco empresas poderosas y que perjudica a 55 millones de colombianos".*

"Sigamos avanzando en la Transición Energética Justa. Cambiaremos la fórmula tarifaria. Ustedes tendrán la oportunidad de apoyarnos para que no se atraviesen los intereses poderosos que le quitan el bienestar a la gente", concluyó el presidente de la República.